



Industrie- und Handelskammer
Nordschwarzwald

INFORMATIONEN FÜR PRESSE, FUNK UND FERNSEHEN

Ihr Ansprechpartner
Michael Hasch

E-Mail
hasch@pforzheim.ihk.de

Telefon
07231 201-0

Datum
23.02.2025

Ausgabe
11

Statement von IHK-Präsidentin Claudia Gläser zum Ausgang der Bundestagswahl 2025

Antwort auf die Anfrage von Herrn Redakteur Andreas Wagner,
Pforzheimer Zeitung

Angesichts der bisherigen Hochrechnungen und Ergebnisse ist die Bildung einer stabilen und handlungsfähigen Regierung entscheidend für die Zukunft unseres Landes. Die Wirtschaft steht vor großen Herausforderungen. Um die Wettbewerbsfähigkeit auf regionaler, europäischer und globaler Ebene zu sichern, **muss die Politik jetzt schnell entschlossen handeln und die wirtschaftlichen Rahmenbedingungen spürbar verbessern.**

Wir brauchen mehr Tempo – Deutschland muss schneller werden bei staatlichen Genehmigungen und Dienstleistungen. Die Wirtschaft braucht deutliche Entlastungen bei Energiekosten, Unternehmenssteuern und Sozialabgaben, entschlossenen Bürokratieabbau, klare Investitionsanreize und Maßnahmen zur Fachkräftesicherung.

Der Koalitionsvertrag muss Vertrauen schaffen, die Motivation zur Arbeit stärken und Unternehmern, ihren Mitarbeitern sowie den Bürgern wieder mehr Freiheit geben.

Wir erwarten von der künftigen Bundesregierung, diese Leitlinien in den Mittelpunkt ihrer Politik zu stellen, um die wirtschaftliche Stärke Deutschlands und damit auch derjenigen der Region Nordschwarzwald nachhaltig zu sichern und auszubauen. Die IHK Nordschwarzwald steht bereit, diesen Prozess konstruktiv zu begleiten und die Interessen der regionalen Wirtschaft aktiv einzubringen. Wir appellieren an alle politischen Akteure, die bevorstehenden Koalitionsverhandlungen zügig und verantwortungsvoll zu führen, um schnellstmöglich eine stabile Regierung zu bilden, die den aktuellen Herausforderungen gerecht wird. Nur durch gemeinsames und entschlossenes Handeln können wir die Weichen für eine erfolgreiche wirtschaftliche Zukunft stellen.